



Avis aux médias Media Advisory Asesoría para los medios

« LES DROITS HUMAINS ET LE VIH/SIDA : AUJOURD'HUI PLUS QUE JAMAIS »

LE VILLAGE GLOBAL ACCUEILLE DES MILITANTS POUR LES DROITS HUMAINS; THÈMES BRÛLANTS EN PERSPECTIVE

Marche mondiale le jeudi 7 août : droits humains et VIH/sida

Du lundi 4 au jeudi 7 août, la **Zone de réseautage pour les droits humains du Village global de SIDA 2008** (zone de réseautage #421) sera le site d'une série d'événements — séances de discussion, pétitions, exposés, ateliers de perfectionnement, vidéo-formation et projections — qui illustreront pourquoi l'attention aux droits humains est si cruciale dans la réponse au VIH et au sida. Il s'agit de la toute première zone de réseautage consacrée aux droits humains, lors d'un Congrès international sur le sida.

SÉANCES SUR DES ENJEUX INCONTOURNABLES

Pendant les quatre jours du Congrès, la série **Hot Topics** abordera d'importants enjeux thématiques pour les militants des droits humains et les responsables des politiques :

- Criminalisation de la transmission du VIH
- Restrictions de voyage pour les personnes vivant avec le VIH
- Politiques et pratiques de test du VIH : la place des droits humains
- Droits des femmes : la violence, le droit familial, les crimes haineux et les soins de santé sexuelle et génésique
- VIH, VHC et TB en prison et dans les centres de détention préventive
- Décriminaliser le travail sexuel pour prévenir le VIH et promouvoir les droits humains
- Politiques de contrôle des drogues : la santé publique et les droits humains des personnes qui utilisent des drogues
- Homophobie, VIH et droits humains en Amérique latine
- VIH et droits humains des jeunes

RENCONTRES AVEC DES EXPERTS

En soirée, lors d'une réception quotidienne (de 18h30 à 20h15), les visiteurs de la Zone de réseautage pour les droits humains pourront prendre connaissance des points saillants de la journée et auront l'occasion de rencontrer des leaders du domaine du VIH et des droits humains :

- Abigail Noko, spécialiste du VIH/sida au **Haut Commissariat des Nations Unies aux droits de l'homme**, à Genève, prononcera un discours et répondra aux questions le lundi 4 août.
- Le mardi 5 août, Anand Grover, nouveau **Rapporteur spécial des Nations Unies sur le droit à la santé**, décrira comment le VIH figurera dans son mandat.
- Un documentaire sur le VIH et la discrimination à l'endroit des personnes malentendantes sera présenté par Ricardo Hernández Forcada de la **Commission des droits de la personne du Mexique**, le jeudi 7 août.

PRIX DE L'ACTION POUR LES DROITS HUMAINS

Le mercredi 6 août, Human Rights Watch et le Réseau juridique canadien VIH/sida dévoileront le lauréat du **Prix international de l'Action contre le VIH/sida et pour les droits humains de 2008**, à l'occasion d'une conférence de presse au Centre des médias (13h00 – 13h45). En soirée, la réception quotidienne de la Zone de réseautage pour les droits humains (18h30 – 20h15) mettra également en vedette le lauréat du Prix ainsi qu'un bref documentaire sur son travail. Pour plus d'information au sujet du Prix, voir www.aidslaw.ca/prix ou www.hrw.org/campaigns/hivaids/Awards_for_Action.

MARCHE POUR LES DROITS HUMAINS

La toute première **Marche internationale droits humains et VIH/sida** se tiendra le jeudi 7 août devant la scène principale du Village global (de 13h30 à 14h30).

À cette occasion, une copie de la déclaration intitulée **Les droits humains et le VIH/sida : Aujourd'hui plus que jamais**, appuyée par 500 organismes à travers le monde, sera présentée à des dirigeants et militants de haut niveau, notamment :

- **Peter Piot**, directeur général de l'ONUSIDA;
- **Michel Kazatchkine**, directeur général du Fonds mondial de lutte contre le sida, la tuberculose et le paludisme;
- **Mary Robinson**, présidente de Realizing Rights: The Ethical Globalization Initiative et ancienne Haut Commissaire des Nations Unies aux droits de l'homme, entre autres.

La Déclaration est disponible en plusieurs langues via www.sorosny.org/endorsehumanrights.

RÉCEPTION DE CLÔTURE

Le dernier soir du Congrès, le jeudi 7 août (de 18h30 à 20h15), joignez-vous à des militants et collègues de partout au monde, à l'occasion d'une réception de clôture qui célébrera le plaidoyer pour les droits humains avec un spectacle, des vidéos de militants tournés au cours de la semaine, un repas et des breuvages!

À propos de la Zone de réseautage pour les droits humains

La Zone de réseautage pour les droits humains de SIDA 2008 est le fruit d'une collaboration d'importants organismes du domaine du VIH et des droits humains à travers le monde, parrainée par le Programme de santé publique de l'Open Society Institute, la Fondation Levi Strauss, l'Open Society Initiative for Southern Africa et le Réseau juridique canadien VIH/sida.

Pour tous les détails sur les événements de la Zone de réseautage pour les droits humains, veuillez consulter le programme ci-joint. Des renseignements supplémentaires sont disponibles à :

- www.aidslaw.ca/sida2008 ou
- www.soros.org/initiatives/health/focus/law/events/network_20080803.

Les porte-parole de la Zone de réseautage pour les droits humains seront disponibles toute la semaine pour entrevues avec la presse.

– 30 –

Pour de plus amples renseignements,
veuillez communiquer avec :

*Disponible en español
Available in English*

David Cozac, +55 2519-3094 (cellulaire), dcozac@aidslaw.ca (anglais, français, espagnol)
Eleonora Jimenez, +55 2197-9768 (cellulaire), humanrightsaid2008@gmail.com (anglais, espagnol)
Paul Silva, +1 917 478-8403 (cellulaire), psilva@sorosny.org (anglais, portugais)